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! ! ! !一个普通的“上海阿姨”，去陌生的阿拉
伯为上海五金制品打出了辉煌的销售之路。
!""#年$月%$日新民晚报第二版上的《迪拜有
个“上海小五金”》不仅让人们认识了“女强
人”葛雅珍，也在当时解答了“海外企业该
怎么办”这个问题———“这里没有禁区，发挥
你的想象力，然后用辛勤的劳动去让想象变
成事实。”

据当时采写这篇文章的记者回忆，这篇
文章素材，最初是来自当时上海市外经贸委
的通讯员稿件，当时外经贸系统说起葛雅珍，
都觉得她是一位有魄力的女强人。这名当时
跑外经贸条线的记者也经常听市领导谈起中
东市场，由于文化的差异，当时在中东市场
开展生意并不是很容易，何况还是一位女同
志。但这位走在南京路上只是一位普普通通
的“上海阿姨”，在踏进阿拉伯的大漠后，却
令一贯轻视妇女的某些阿拉伯男人肃然起敬，
以至于忘记了她的真名“葛雅珍”，只记住了
她那硬邦邦的外国雅号“&'() *'(+ ,坚
硬的五金-”。

二十多年过去了，上海企业走出去的步
伐越来越快。来自市商务委的数据显示，
./%0年上半年，上海企业对$$个国家和地区
进行投资，非金融类对外直接投资中方备案
金额1%2.亿美元，同比增长3/214；对外实际
汇出额5"2"亿美元，同比增长.52"4。新签对
外承包工程合同额1.210亿美元，同比增长
!3/2"04；完成营业额.32"3亿美元。
今年$月，上海成立企业“走出去”综合

服务中心，对标国际最高标准，为上海、长
三角乃至全国的各类企业开展国际化投资经
营提供一站式、全方位、综合性的服务。积
极实施“走出去”战略，加快推进对外投资
合作，是我国推动形成全面开放新格局的重
要内容，也是上海提升开放型经济发展水平、
增强全球资源配置能力的必由之路。

有关数据显示，五年来上海实际对外直
接投资超过13/亿美元，规模跃居全国首位，
结构明显优化，涌现了一批本土跨国公司。

当前，上海正构建全方位、多层次的经
贸合作机制，加紧编织覆盖全球的投资贸易
网络，推动上海与“一带一路”沿线国家的
经贸合作规模不断扩大。截至目前，已签署
《经贸合作伙伴关系备忘录》 .6个，覆盖亚
洲、欧洲、大洋洲、南美洲的%0个国家和地
区。上海市外国投资促进中心近几年也先后
与利物浦、蒙特利尔、迪拜等投资促进机构
和日中经济贸易中心、印度世界贸易中心等
机构共签署了."个合作备忘录，市商务委经
贸合作伙伴网络目前已基本覆盖了“一带一
路”主要国家和全球主要节点城市。
在首届中国国际进口博览会开幕前夕，上

海市、区两级商务部门专门推介了为首届进口
博览会客商量身定做的$5条特色参观路线和6/

场投资促进活动，旨在通过一系列活动进一步
推介上海营商环境，加强上海各区与进口博览
会经贸团组展机构开展投资促进交流对接。
从过去“走出去”，到现在“走出去”和

“引进来”并举，培育一批具有跨国经营能
力、较强国际影响力和竞争力的品牌上海企
业，在全球叫响上海企业新品牌。

首席记者 方翔

昔“上海阿姨”葛雅珍走出

去，让上海五金制品牢牢

地占领了迪拜市场。企业走出

去，用辛勤的劳动让想象变成事

实。

今 上海走出去的企业越来越

多，正在举行的首届中国

国际进口博览会，还将外国企业

请进来，让世界感受中国的开放

胸怀。

“走出去”，也要“引进来”

上马参赛者特写：我每天都在跑马拉松
!!!没有奖牌的马拉松"他已经跑了 !"""多场

! ! ! ! ./%0上海国际马拉松赛将于 %%月
%0日上午 3时鸣枪起跑#今年预计将有
620万名中外跑友将参赛# 历届上马的
参赛者中不乏专业跑者"更多的还是有
着不同身份的业余跑者# 在他们身上"

能看到普通人对运动的热爱"以及人性
的闪光点$坚持到底与挑战自我#

此届上马中" 就有一名普通参赛
者" 他说他的工作就像是在跑马拉松#

他就是 6/岁的王杜康" 职业是!!!京
东配送员#

%我感觉自己每天都在跑马拉松&

配送总里程 %66156公里，绕地球 626$圈，
配送总单量 %$3"53件。略显腼腆的王杜康是
上马的一名普通参赛者，却是岗位上的“王牌”
配送员。
王杜康所在的上海金杨站派送点负责金

杨新村附近十几个街坊小区的配送工作。他
对自己分派区域的每一条路都很熟悉，同一
条路，他可能一天要跑十几遍。“我的分派区
域很多是老小区，需要不间断地爬楼，感觉自
己每天都在跑马拉松。”换算下来，在入职后
的 %3%5天中，他已经跑了 6///多场马拉松。
谈及为何参赛 ./%0上马，王杜康说：“平

时一直喜欢跑步，配送的过程也一直在奔跑。
这次就去跑一次真正的马拉松体验一下。”

%就是他这个性格让他能做好这份工作&

“配送工作没那么多束缚，把货送好，时
间上就可自己安排。”王杜康说这是一份适
合自己的工作，稳定但相对自由。
“诚实守信，就是他这个性格让他能做

好这份工作。”金杨站站长毛文杰说，“他从
来没有和客户闹过矛盾。”

对分派区域熟悉了，王杜康掌握了优化

路线、节省体力、避免重复工作等诸多工作技
巧，尽量用最短的时间将货物送到客户手上，
并在送货的同时完成揽收工作。老实本分的
性格和工作的高效，让他获得了分派区域居
民的信任，一些熟客往往直接打电话联系他。

%完成一天的派送任务"我就是冠军' &

京东的 %%2%%全球好物节从 %%月 %日
已全面开始，京东大数据显示，%日全天下单
金额超过 .50亿，超过 %亿件商品卖出。王
杜康已进入 %%2%%配送阶段，每日配送量达
%5/单，在上午的集中配送时段，平均每小时
配送 ..单，每 .分钟就要送达 %单。

按以往经验，%%2%%期间，最忙时，每天
配送量能达到 .6/单。“一天至少用光两个
电瓶，手环上的步数是 $万多。”对于即将来
临的 %%2%%最高潮，王杜康并没有多余感受：
“货量大，一定要及时送到顾客手上！”

6/岁的王杜康已是三个孩子的父亲。“我
想告诉孩子们，人生要有一个目标。就像爸爸，
不管是跑马拉松还是做配送员，都是朝着目标
一直奔跑。”王杜康笑说，如果真要用奖牌来衡
量一天的价值，客户满意便是他的奖牌，“完成
一天的派送任务，我就是冠军！” !修修"

! ! ! !前几天! 美国一个叫罗伯

特"欧阳的人!被判罚 %2/5亿美

元!赔偿给一名癌症患者# 这个

叫欧阳的人!或许大家不熟悉!但是他$发明%

的酸碱体质理论!却广为人知#他一共写了 $

本书!证明多吃肉身体会变$酸%!偏酸性的体

质会导致包括癌症在内的各种疾病#

从报道透露的信息来看!这个罗伯特"欧阳

根本不是所谓的$微生物学家&医学专家及自然

疗法师%# 他$独创%的碱性疗法!不过就是在静

脉注射药物中!添加碱性小苏打#小苏打自然不

能抑制癌细胞生长!于是病情被延误!癌症扩散

至四期# 病人求生希望破灭!怒而告上法庭#

骗子被抓起来了! 可他创造的这套说法!

在中国还有相当的市场# 近几年!不少保健品

厂家或者医疗机构推出产品!声称可以把原本

偏$酸%的体质!$调节%到偏$碱%!有病治病&没

病防病# 甚至!可以决定生男还是生女#

尽管医学界一直有声音驳斥! 普通食品

的酸碱度根本不能对身体产生影响# 对健康

人来说! 无论多吃酸性食物或是多吃碱性食

物!人体都会自动调节成适合的酸碱度#可是

科学的声音!总敌不过$迷信%

的力量# 不仅是酸碱体质学说!

每一次社交媒体掀起保健话

题!周围总有些人!会深信不疑#

也许有人会觉得!科学发展到今天!怎么

还会有人相信这么经不起推敲的理论' 就以

酸碱体质理论为例!有人分析!可能是因为这

套$理论%简单好操作!正好击中人们渴望健

康的心理#反之!辟谣却需要深奥的生物化学

知识!不容易被人们理解# 我倒是觉得!谣言

搭上商业营销!假假真真!愈加难辨# 加强普

通人的科学素养!是一个长久的过程!但对商

业活动加强监管!却刻不容缓#有多少号称改

善体质& 增强记忆的口服液! 又有多少打着

$包治百病%名义的药酒!在铺天盖地地销售#

这些商品!有没有经过严格的检验!如果被证

伪!有没有法规能监管' 是不是每一次!都需

要消费者付出代价#

曾有医生戏称(我们兼职做科普的!敌不

过那些专职做$骗子%的# 希望这一次!%亿美

元罚单!能唤醒一批对各种保健$神疗法%深

信不疑的人#

%亿美元罚单能唤醒!迷信"吗
任湘怡

! 在南非从事电子商

务的上海八零后小伙

戴文俊与客户交流#他

坦言随着一带一路倡

议在非洲逐步深入人

心#如今生意越来越好

做了

本报记者

孙中钦 摄

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）今日上午，第十
二批“上海会议大使”颁证仪式在上海城市规
划展示馆举行。目前，国内首创的“上海会议
大使”制度成功吸引了一批专业性强、层次
高、人数多的国际会议落户上海。

今天，接受聘任的 1位“上海会议大使”
分别是：上海图书馆馆长陈超，上海机器人产
业技术研究院院长郑军奇，上海市交通运输
行业协会常务副会长兼秘书长周淮，上海辰
山植物园执行园长胡永红，国际标准化组织7

中医药技术委员会副主席沈远东，89:'大
中华区总裁斯寒。

“今天，我要参加‘国际儿童植物园’国际
学术交流会议，将在会后播放上海的城市宣
传片，向中外学者介绍上海的特色旅游资
源。”胡永红介绍。据悉，“上海会议大使”制度
是市旅游局在借鉴国际成功经验的基础上，
于 .//1年在国内首创的会奖旅游发展促进
制度，已经累计聘请 %%1位“上海会议大使”。
通过“上海会议大使”及其同行们的努力，一
批专业性强、层次高、人数多的国际会议在上
海举行，数百个国际性会议在沪举办，对商
业、旅游饭店业等会议相关产业发展起到了
拉动作用。

6位“上海会议大使”获聘


